
准印证号：渝内字第525号
每周二、五出版 免费赠阅第65 期

2023年8月25日
总第1700期 星期五

中共北碚区委主办 北碚区融媒体中心出版
邮箱：bbbxwyx@163.com 数字报网址：http://bbb.beibeinews.com 新闻热线：68211234

总编：李绚 副总编：文小川 审核：张露 于希斌 责编：于希斌 组版：王婕 区长公开电话：68863333 环保投诉：12369 气象：12121 报警：110 火警：119 供电：95598 供水：68869527 供气：68863145 闭路维修：89861234

相关新闻

本报讯（记者 齐宏）8月22日，区
十九届人大举行加快重大项目建设实
施产业升级行动情况专题审议会议。区
委副书记、区长黄祖英等全体在家区领
导应邀出席列席会议。区人大常委会主
任徐永德主持会议。

会议听取和审议了区政府关于加
快重大项目建设实施产业升级行动情
况的报告，各参会代表聚焦主题，进行
充分审议，积极为推动北碚区重大项目
建设出谋划策。

徐永德指出，今年以来，区政府及
其各部门聚焦“两大定位”、做好“四篇

文章”，全力实施“抓项目促投资”专项
行动，全区经济运行呈现出整体好转、
恢复向好态势。在肯定成绩的同时，更
要客观看待当前发展遇到的突出问题。

徐永德强调，推动全区经济社会高
质量发展，是实打实、硬碰硬的攻坚战，
也是大考场、必答题。全区上下要切实
增强抓好重大项目的信心，抢抓机遇，
积极作为，围绕重点项目抓紧抓实抓落
地。要牢固树立项目意识，以项目促增
长、提质量、增后劲，不断厚植高质量发
展的新优势。要提高项目谋划精准度，
谋划实施一批标志性、功能性、引领性

重大项目，扩大有效投资、优化产业布
局、培育发展新动能。要跑出项目建设
加速度，推动项目早开工、早竣工、早投
产、早见效。要强化项目保障饱和度，注
重破解难题，健全工作机制，全力以赴
推进项目建设提质提速，引领全区经济
高质量发展。

徐永德强调，要凝聚起抓项目促发
展的强大合力。全区各级人大和人大代
表要当好“稳进增效”的助推者，多给政
府抓好经济工作提思路想办法，真正做
到服好务、帮到位。要当好“改革求变”
的参与者，聚焦重大改革项目，深入开

展调查研究，拿出可操作方案，以改革
新突破推动发展新突破。要当好“除险
清患”的守护者，围绕隐患风险重点事
项，充分发挥人大“连心桥”和“调节器”
作用，积极助力营造平安稳定的发展环
境。要当好“惠民有感”的贴心人，聚焦
民生项目抓监督提质效，让更多发展成
果惠及人民群众。

全体区人大代表出席会议，不是区
人大代表的区人大常委会机关各专工
委负责人、区级相关部门主要负责人、
镇街党（工）委书记、镇人大主席及各镇
街主要负责人列席会议。

区十九届人大举行加快重大项目建设
实施产业升级行动情况专题审议会议

黄祖英出席 徐永德主持

“抓项目就是抓发展”。加快推进
重大项目建设，实施产业升级是全区
经济发展稳中有进、稳中向好的重要
支撑，也是北碚区推动成渝地区双城
经济圈建设的“十大”行动之一。区人
大常委会主动服务中心大局，高度关
注重大项目建设，实施产业升级工
作，把开展相关工作监督作为常委会
2023 年的重点工作，采用“深入调研+
专题审议+持续跟踪”的方式，精准聚
焦问题，加强监督助推，形成监督闭
环，竭力推动重大项目建设有序推
进，重点产业项目升级转型，为助力
市委“一号”工程走深走实，推动全区
经济高质量发展贡献人大力量，展现
人大担当。

深入调研“望闻问切”细“把脉”

广州中医药大学第一附属医院重
庆医院是市区级重大项目，也是今年
区人大代表票决产生的民生实事项
目，已纳入国家区域医疗中心建设名
单，是推动优质医疗资源扩容和区域
均衡布局的重要措施。

“项目推进情况如何？”“项目推进

过程中有什么问题需要解决？”“该项
目可满足多少群众的医疗健康需求？”
7月24日，区人大常委会主任徐永德率
队调研广州中医药大学第一附属医院
重庆医院项目，详细询问项目推进情
况，现场办公解决项目推进遇到的困
难问题。

在专题审议会议前，区人大常委
会成立专题调研组，深入镇街、园城公
司、企业和项目实施现场，对17个产业
项目、6个重大基础设施及民生实事项
目、5 个已建成运营产业进行实地走
访、现场察看并座谈交流，收集项目建
设、产业升级方面的意见建议，形成问
题清单，及时反馈区政府相关部门研
究处理。

“通过调研准确掌握重大项目建
设进展情况和存在的问题，是人大监
督工作向精准监督、实时监督拓展深
度，也为会上充分审议、建言献策做足
准备。”区人大财政经济委负责人介
绍，2023 年全区共安排重大项目 198
项，计划总投资 1782.05 亿元，2023 年
计划投资 305.37 亿元。在外部环境复
杂的情况下，全区项目整体推进顺利，
成效明显。但调研中发现，还存在部分
项目建设未达序时进度，重点前期项
目储备数量不多、重特大项目少等问
题，需要高度重视，加以改进。

专题审议“抽丝剥茧”谋“良方”

“产业结构不优、招商引资力度不
够，电子产业‘一业独大’，产业多点支
撑格局尚未形成。”

“需要进一步了解企业诉求，建立
台账，梳理企业存在的问题困难，并做
好任务分解，帮助企业疏通‘堵点’、缓
解‘痛点’。”

“园区板块发展不畅通，板块连通
网络不充分，板块产业发展不均匀
……”

8月22日，北碚区人大常委会召开
第十九届人民代表大会加快推进重大
项目建设实施产业升级专题审议会
议，聚焦重大项目建设和产业升级行
动，亮成绩、摆问题、聚合力、开良方。

“要依托成渝地区双城经济圈建
设，主动争取市、区两级重大项目立
项，做深做实项目招商引资。”

“要充分释放民营企业潜力，强化
服务保障，借助金融机构赋能，助力民
企做大做强。”

“要把政府服务功能放在比监管
功能更加突出的位置，通过加强重大
项目建设调度、重点企业扶持，促进产
业提档升级与规模增长，促进地方经
济高质量发展。”

会议以全体会议与分组会议相结
合的方式，采取“主题发言+分组审议”
相结合的方式，聚焦调研中发现的问
题，为助推全区重大项目建设，实施产
业升级行动出谋划策，并在此基础上，
区人大常委会召开了会中常委会，充
分吸纳与会代表意见建议，形成常委
会审议意见，转交区政府研究办理。

持续跟踪 多措并举促发展

“说了算，定了干。”区发改委相关
负责人表示，本次专题审议为重大项
目建设按下了“加速键”，我们将对照
会议指出的问题，认真吸纳代表们提
出的意见建议，进一步完善机制、优化
措施，全力抓项目促投资、抓服务强实
体、抓稳定防风险，切实加快重大项目
建设，促进产业升级。

“推动经济社会高质量发展，是实
打实、硬碰硬的攻坚战，也是大考场、
必答题。”区人大常委会主任徐永德
表示，下一步，区人大常委会将采取
多种方式加强对重大项目的跟踪监
督，推动解决一批制约重大项目建设
实施产业升级的突出问题，切实当好

“稳进增效”的助推者、“改革求变”的
参与者、“除险清患”的守护者、“惠民
有感”的贴心人。

北碚区人大开展年中专题审议

助力加快重大项目建设实施产业升级
本报记者 彭浩杰

本报讯（记者 向金城）建设
西部（重庆）科学城是党中央推动
成渝地区双城经济圈建设的重要
举措，作为科学城重要组成部分的
科学城北碚园区，围绕“科学之城、
创新高地”总体定位，聚焦新一代
信息技术、大健康、新能源新材料
等重点产业，以“五个科学”“五个
科技”铸魂筑城，正加速打造产学
研一体的科创园，山水林共生的绿
色综合体，产城景融合、业游居相
宜的未来之城。

今年以来，总规划面积283平
方公里的科学城北碚园区在招商
引资、项目建设、产业发展等方面
实干担当、拼搏进取，跑出“加速
度”，不断推动产业“强链”、基础设
施“成网”，努力成为推动北碚经济
增长的强劲引擎。

破除进口依赖
打造新一代温度传感器

镀膜、光刻、刻蚀、精密调阻、
封装、测试……繁忙的生产线上，
工人们身穿防尘服，熟练有序地进
行着各项工作。位于科学城北碚园
区的重庆斯太宝科技有限公司是
一家生产研发薄膜铂电阻及温度
传感器的高新技术企业，也是科学
城北碚园区的传感器核心产业链
之一。

该企业研发的“薄膜铂热敏感
芯片”，是测温传感器领域最核心
的 敏 感 芯 片 之 一 ，可 适 用 于 -
200℃至1000℃范围内的液体、蒸
汽或气体介质及固体表面等温度
的测量，具有测温精度高、稳定性
好、可靠性高、测温范围广等优点，
主要运用在仪器仪表、新能源汽
车、储能等领域。

“近年来，国内对薄膜铂热敏
感芯片的需求不断增长，但目前
99%的产品都依赖外国进口，使用
成本较高。我们的初衷就是积极研
发此类芯片，进行国产化替代。”重
庆斯太宝科技有限公司副总经理
王志刚介绍到，“公司目前已经得
到了不少用户认可，进入科学城北
碚园区后，更是新增引进了 20 多
台套自动化设备，辅以不断改进的
技术，产能已经实现了翻番。”

无独有偶
构建全产业链生态

企业产值的快速增长，离不

开市级重点产业园之一的科学
城北碚园区不断培育传感器产
业生态做出的努力，其积极实现
招大引强、企业做大做强，以最
快速度构建“一核多点”空间格
局和全产业链生态。

位于科学城北碚园区内的
中科光智（重庆）科技有限公司
是一家专注于半导体封装专用
设备领域的高新技术企业。作为
传感器上游配套企业，今年 3 月
签约，6 月就已正式投产，短短 90
天，就完成了从项目洽谈、签约
落地到开工建设的一系列衔接，
让企业对未来的发展充满了信
心。

快，也是科学城北碚园区留
给中南高科产业集团的深刻印
象。今年 6 月底，中南高科·北碚
科技智慧港项目在科学城北碚
园区举行奠基仪式，这个重点瞄
准传感器产业的项目从拿地到
开工，仅用时 2 天。据了解，该项
目将重点引入传感器、高端智能
制造等相关企业，培育传感器产
业生态，打造智能产业基地，形
成集产业服务、研发、生产、企业
人才孵化于一体的综合性基地。

再快也是慢
园区建设进入“快车道”

今年上半年，科学城北碚园
区加快建设 12 个落地产业项目，
新签约项目 9 个，协议引资 72 亿
元，新建完工 5 万方产业楼宇主
体……

在不断推进稳链补链强链，
解决断点堵点难点的过程中，科
学城北碚园区持续推动传感器
等特色产业加速集聚成势，加快
建设具有全国影响力的西部一
流传感器科创中心、传感器产业
高地，确保北碚区在经济高质量
发展的轨道上攻坚克难、行稳致
远。

下一步，西部（重庆）科学城
北碚园区将围绕全区“12415”的
产业体系，进一步强化项目的招
引和培育，提高入驻企业的质量
和规模。随着科学城北碚园区建
设进入“快车道”，一座备受瞩目
的“重庆科学城的产业发展区、
产学研一体的大学科技园、人产
城融合的绿色综合体、宜居并智
慧的北碚未来城”正在缙云山下
璀璨绽放。

本报讯（记者 秦廷富 文/
图）连日来，在静观镇中华村糯小
米种植基地，村民们抓住晴好天
气忙着收割晾晒小米，田间地头
一片丰收喜庆景象。中华村有多
年的糯小米种植历史，是第七批
全国“一村一品”示范村镇。

近年来，中华村通过党建引
领产业发展，组建小米产业支部，
通过“党支部+基地+农户”模式，
高标准打造 103 亩糯小米种植基
地，构建起种植—加工—销售于
一体的产业体系，推动村集体经
济发展，带动农户致富增收。

中华村还充分整合各种资
源，积极探索糯小米精深加工，提

高糯小米附加值。目前，已研制出
糯小米手工空心面、糯小米清香
型白酒等多款深加工产品，形成
了“种植基地+初加工+精深加
工+品牌”的产业链条。通过申请
注册商标，设计产品包装盒，中华
村糯小米品牌效应明显增强。今
年 10 月底，糯小米加工展示中心
建成后，将推动糯小米进驻大型
超市和电商平台，提升糯小米的
附加价值，进一步发展壮大村集
体经济。

据了解，今年中华村糯小米基
地产量有望超过3万余斤，糯小米
精品礼盒、手工空心面、清香型白
酒的营业额可达到100余万元。

党建引领产业发展

小米粒焕发新活力

发展再提速！

西部（重庆）科学城
北碚园区实现“弯道超车”

88月月2222日日，，静观镇中华村党员志愿者和村民一道收割糯小米静观镇中华村党员志愿者和村民一道收割糯小米。。

本报讯（记者 熊辉）8月24日，北
碚区委2023年第二次调研协商座谈会
暨暑期谈心活动举行。区委书记王俊出
席会议并讲话。他强调，要深入学习贯
彻习近平总书记关于做好新时代党的
统一战线工作的重要思想，扎实开展

“凝心铸魂强根基、团结奋进新征程”主
题教育，坚定拥护“两个确立”，坚决做
到“两个维护”，发挥“智库”独特优势，
提升议政建言质量，为推动北碚高质量
发展凝聚智慧力量。

区委副书记、区长黄祖英，区人大
常委会主任徐永德，区政协主席董伦，
区委常委、常务副区长章榕，区委常委、
组织部部长邓美涛出席。区委常委、统
战部部长杨锋主持。

会议学习传达中共中央党外人士
座谈会精神，通报区委2023年第一次调
研协商座谈会的意见建议办理情况、全
区上半年经济社会发展情况，成立北碚

统一战线“缙云同心”智库并为代表颁
发聘书。各民主党派、工商联、知联会代
表围绕“构建区域联动发展新格局”开
展协商，并对全区经济社会发展提出意
见建议。

在认真听取大家发言后，王俊对与
会代表们提出的意见建议一一予以回
应。他说，大家的发言紧扣全区中心工
作，精准契合北碚当前经济社会高质量
发展需要，具有较强的前瞻性和针对
性。我们将认真梳理、充分吸纳、及时反
馈，切实把大家的意见建议转化为工作
实效。

王俊指出，今年以来，全区上下按
照中央、市委决策部署，坚持党建统领
全局，全力以赴拼发展、千方百计抓项
目，克服重重困难和挑战，推动全区经
济实现整体好转、回升向好。今年是全
面贯彻党的二十大精神的开局之年，是
新时代新征程新重庆建设的起步之年，

希望全区统一战线在凝聚共识上下更
大功夫，进一步聚焦“两大定位”、做好

“四篇文章”，多谋务实之策、多出高明
之招，同心协力交出经济社会发展高分
报表。

王俊强调，要强化政治引领，站稳
政治立场、增强大局意识、凝聚奋进共
识，奋力推动新时代多党合作事业行稳
致远。要积极担当作为，围绕缙云山综
合提升、民营经济综合改革等全区重点
工作多谋长远之计、多建睿智之言，聚
焦优化营商环境、加强社会保障等民生
实事加大民主监督力度，发挥联系广泛
优势吸引更多企业家来碚投资兴业，为
建设社会主义现代化美丽北碚汇聚力
量。要加强自身建设，不断提升政治协
商民主监督参政议政能力水平，打造一
支政治素质好、工作业绩优、发展潜力
大的党外代表人士队伍，努力开创全区
统战工作新局面。

王俊强调，当前，北碚发展正处于
爬坡过坎、冲刺赶超的关键阶段，要统
筹抓好各项工作，奋战三季度、冲刺下
半年，确保全年经济社会发展各项任务
圆满完成。要抓项目，注重专班运作、政
策迭代、责任传导，抓好重点指标、重要
领域精准调度，全力以赴做优存量、做
大增量，实现经济质的有效提升和量的
合理增长。要抓服务，进一步创新管理
和服务方式，营造健康发展的良好市场
环境、平等保护的法治环境、高水平国
际化营商环境，提升服务精准度，积极
帮助企业化解燃眉之急、后顾之忧。要
抓执行，不断增强责任感和使命感，完
善工作举措、强化闭环落实，创造性推
动各项任务落地见效，防止把说了当做
了、把做了当做成了。

区各民主党派、工商联、知联会、新
专联负责人，区有关部门负责同志参
加。

区委举行2023年第二次调研协商座谈会暨暑期谈心活动

发挥“智库”独特优势 提升议政建言质量
为推动北碚高质量发展凝聚智慧力量

王俊讲话 黄祖英徐永德董伦出席


